



Mi Universidad

Control de lectura

Carlos Javier Velasco Sarquiz

Control de lectura del segundo parcial

Segundo parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 13 de octubre del 2023

Tema 1

Medicina tradicional Mexicana

El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública. Permite identificar las necesidades de la población y los recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas.

Este diagnóstico, tradicionalmente, ha incluido tres ejes: (1) necesidad de la población, problemas sociales y de salud-enfermedad (riesgos, morbilidad y mortalidad), (2) determinantes sociales y (3) recursos y servicios. La salud pública, además de enfocarse en riesgos y daños, debe incluir aspectos positivos.

Métodos

Los diagnósticos de la salud se efectuaron en las localidades de México: La Napolera, de diciembre 2007, a octubre 2008 y en Atlahuayan, de diciembre 2010 a octubre de 2011.

El equipo realizó los diagnósticos de salud tuvo finalidad pedagógica y se constituyó por profesoras y estudiantes de ambos sexos, pertenecientes a la maestría en salud pública.

Tema 2

Factores determinantes de la Salud

Se Comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos, y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974. Lalonde era un abogado y político que desempeñaba el cargo de Ministro de Salud pública de Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran, en una muestra representativa, las grandes causas de muerte y enfermedad de los canadienses. Al final del estudio Lalonde representó un informe denominado: *New perspectives on the of Canadienses*. Esto marcó uno de los hitos importantes dentro de la Salud pública, como disciplina orientada del accionar los Servicios de Salud encargados de velar por la Salud de la población.

Se denominan determinantes de la Salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales

Tema 3

Proteccion y promocion de la salud

Se entiende por proteccion social en salud la garantia que la sociedad otorga, por medio de los poderes publicos, para que un individuo o un grupo de individuos, pueda satisfacer sus necesidades y demandas de salud al obtener acceso adecuado a los servicios del sistema o de alguno de los subsistemas de salud existentes en el pais, sin que la capacidad de pago constituya un factor restrictivo."

La proteccion social en salud constituye un marco de referencia para la concrecion del acceso a niveles adecuados de cuidados de la salud entendiendo a esta como un derecho o un bien preferencial que la sociedad ha consagrado.

Breve historia de la promocion de la salud

La promocion de la salud es el proceso que permite a las personas aumentar el control sobre su salud y mejorarla."

La primera Conferencia Internacional Sobre la promocion de la salud se celebró en Ottawa en 1986, y fue principalmente una respuesta a las crecientes expectativas de un nuevo movimiento de salud pública en todo el mundo.

Tema 4

Educación para la Salud

La salud es un concepto que se ha diversificado radicalmente. proceder ante algún problema físico o mental queda dentro de los límites de la medicina más especializada. Pero hoy en día, el bienestar de la persona también puede incluir su posición social y la relación con su contexto. Las consideraciones políticas y económicas son dos grandes factores que inciden en la salud del individuo y por eso se han vuelto focos complementarios.

Tal diversificación hace que educar para la salud requiera incluir la vertiente sanitaria tradicional, pero también la de la psicología. En realidad, esta educación podría verse como una conjunción entre ambas ramas. Por ello, las habilidades orientativas cobran relevancia junto con las destrezas médicas. La educación para la salud tiene larga tradición de rigor

Referencias

1. Aparicio Mena, A. J. (2005). La medicina tradicional como medicina ecocultural. *Gazeta de antropología*(21). Obtenido de https://digibug.ugr.es/bitstream/handle/10481/7181/G21_10Alfonso_Aparicio_Mena.pdf?sequence=10&isAllowed=y

2. Arenas Monreal, L., Cortez Lugo, M., Parada Toro, I., Pacheco Magaña, L. E., & Magaña Valladares, L. (2015). Diagnóstico de salud poblacional. *Revista de salud publica*. Obtenido de <https://www.scielo.br/j/rsp/a/dRRw3L7KmdVBG5TtvsGP87n/?format=pdf&lang=es>

3. Fagetti, A. (2011). Fundamentos de la medicina tradicional mexicana. Saberes colectivos y diálogo de saberes en México, 137-151. Obtenido de https://dlwqtxtslxzle7.cloudfront.net/3770937777_Funda_medicina_tradici_mex-libre.pdf?1432317628=&response-content-disposition=inline%3B+filename%3DLa_medicina_tradicional_mexicana.pdf&Expires=1697238051&Signature=dPfct6Qrz9ZYltyWk8-F346qk398dVvWMI02Q6KgF

4. Organización Mundial de la Salud. (s.f.). Protección social en salud. Organización Panamericana de la Salud. Obtenido de https://www3.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007-proteccion-social-salud&Itemid=0&lang=es#gsc.tab=0

5. Organización Panamericana de la Salud. (2017). Concurso de experiencias significativas en promoción de la salud en la región de las Américas. Organización Mundial de la Salud. Obtenido de <https://www.google.com/url?client=internal-element-cse&cx=014283770845240200164:prvkaxcnku0&q=https://www.paho.org/es/file/50605/download%3Ftoken%3D7ieJbp8O&sa=U&ved=2ahUKEwiL5urThvSBAXUOI2oFHTNUCp8QFnoECAgQAQ&usg=AOvVawIhI398n0sQZLqS VY7k5v9t>